



Presidencia de la República
Bitácora Presidencial

ABRIL

1° de Abril del 2005

Viaje a Honduras. (6:30 a.m.)

Llegada del Señor Presidente al Escuadrón Ejecutivo. (7:45 a.m.)

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Tegucigalpa en vuelo privado. (8:10 a.m.)

Llegada del Señor Presidente a la ciudad de Tegucigalpa. (9:05 a.m.)

Presidentes de Centroamérica respaldan al pueblo de Nicaragua y al Presidente Bolaños. Una Declaración Especial que respalda al pueblo de Nicaragua en su lucha para hacer prevalecer la institucionalidad del país y el equilibrio entre los poderes del Estado, fue suscrita por los Presidentes miembros del Sistema de la Integración Centroamericana, SICA, reunidos en Tegucigalpa, Honduras en el marco de la Reunión Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno. Los mandatarios reiteraron la importancia de cumplir a cabalidad y respetar la integridad del Derecho Comunitario vigente, incluyendo aquellas decisiones de los Órganos del Sistema que los Estados hayan aceptado expresamente como jurídicamente vinculantes, a fin de preservar y fortalecer el orden normativo regional. La Declaración hace especial énfasis en que no es posible alterar, aún con reformas legislativas, el principio de la separación, balance e independencia de los Poderes de Estado, elemento esencial de las Democracias Representativas y de los valores que sustentan el SICA y el Sistema Interamericano.

Receso. (10:45 a.m.)

Sesión Plenaria. (11:00 a.m.)

Conferencia de Prensa. (1:00 p.m.)

Salida de los Señores Presidentes a sus respectivos países. (3:15 p.m.)

Reunión con Mons. Jean Paul Gobel. (4:30 p.m.)

2 y 3 de Abril del 2005

Llegada del Señor Presidente al Polígono Impacto. (5:45 a.m.)

Despegue de Helicóptero. (6:00 a.m.)

Llegada a San Juan del Norte. (8:10 a.m.) A su llegada a San Juan del Norte el Presidente Bolaños fue recibido por el Alcalde, Don Cesar Collado y por otros miembros de la Comunidad.

Traslado en botes del muelle municipal al Hotel Aventura del Río Indio. (9:00 a.m.)

Llegada al Hotel y ubicación en las respectivas habitaciones. (9:20 a.m.)

Tour hacia Río Indio y Caño Negro. (10:00 a.m.) El Señor Presidente realizó un tour por el Río Indio y Caño Negro, con una breve visita al Nuevo puesto de MARENA.

Almuerzo en el Hotel. (1:00 p.m.)

Tour en botes pequeños a la Laguna de San Ruanillo y Laguna Sílico. (2:30 p.m.)

Regreso al Hotel. (5:30 p.m.)

Cena en el hotel y tiempo libre. (7:00 p.m.)

Gira por San Juan del Norte y El Castillo en Río San Juan. El Presidente nicaragüense durante su gira de trabajo de dos días por San Juan del Norte, Inauguró dos proyectos de agua potable y las nuevas instalaciones de la sede administrativa de la Reserva de la Biosfera de Río San Juan. El Presidente Bolaños recorrió gran parte de esta zona en un esfuerzo más por llevar el progreso a los pobladores tanto de San Juan del Norte como de El Castillo, en el Departamento de Río San Juan. Para este año el Gobierno de la República destinará a San Juan del Norte, en concepto de transferencias municipales, 650 mil córdobas, para la ejecución de proyectos productivos y sociales.

Comunicado. El Presidente de la República quien se encontraba junto a varios Embajadores Europeos realizando una gira de trabajo de dos días en San Juan del Norte, Municipio de Río San Juan, Decretó una semana de Duelo Nacional por el sensible fallecimiento de su Santidad Juan Pablo II. El Presidente Bolaños y la Primera Dama, Señora Lila T. Abaunza de Bolaños, también enviaron a El Vaticano, sus profundas condolencias en nombre del Pueblo y Gobierno de Nicaragua por el deceso de su Santidad. La noticia de la muerte del Sumo Pontífice ha sumido de profundo dolor y luto

al Pueblo de Nicaragua. El Presidente Bolaños afirmó que este país tiene un motivo especial para amar al Santo Padre quien en dos ocasiones derramó bendiciones para la libertad y democracia de nuestro país. El Papa Juan Pablo II, sirvió de inspiración para miles de fieles nicaragüenses y siempre será recordado como un hombre humilde, sabio y valiente que luchó por la necesidad de crear una cultura de la vida donde los fuertes protejan a los débiles.

3 de Abril del 2005

Desayuno en el Hotel. (7:00 a.m.)

Recorrido por el poblado de San Juan del Norte y visita al posible lugar donde se piensa construir el aeropuerto. (8:30 a.m.)

Despegue de los helicópteros de San Juan de Nicaragua hacia el Castillo de la Inmaculada Concepción. (11:00 a.m.)

Llegada al Castillo. (11:40 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños a su llegada al Castillo de la Inmaculada Concepción fue recibido por el Alcalde, Francisco Díaz.

Traslado a los helicópteros y despegue rumbo a San Carlos. (12:15 p.m.)

Llegada a San Carlos y reabastecimiento de combustible. (12:45 p.m.)

Despegue hacia Polígono Impacto. (1:15 p.m.)

Llegada a Polígono Impacto. (2:00 p.m.)

Declaración de FOPREL.

4 de Abril del 2005

Reunión con Equipo de Comunicación. (8:10 a.m.) El Señor Presidente se reunió con el Equipo de Comunicación quienes trataron el problema energético y transporte. Durante la reunión se presentó un informe de los aspectos negativos de la comunicación del gobierno en el manejo del fallo de la CCJ y el problema energético: 1) ausencia de Julio Vega y Mauricio Herdocia en los medios, 2) reacción un poco tardía sobre el problema de transporte, 3) de la Sesión de Gabinete sobre el tema del precio del petróleo no se presentaron con soluciones, 4) no se efectuaron las reuniones con la Sociedad Civil, 5) Problema con el monitoreo, entre otros. El Señor Presidente pidió considerar en el manejo de la comunicación que el problema del transporte es de la Alcaldía de Managua. Se acordó formar un equipo de trabajo (Raúl Solórzano, Pedro Solórzano y Azucena Castillo) para manejar el tema de energía y se nombro a Pedro Solórzano a liderar frente a los medios. El Presidente Bolaños solicitó que se aclaren las 3 últimas mentiras de la Asamblea, de la CSJ y de Daniel Ortega. También se propuso que sea el Procurador quien inicie los comentarios sobre la ilegalidad de una amnistía por decreto y luego el

Ministro Vega lo refuerce con la función del Ministerio de gobernación de proceder conforme a la ley.

Reunión Privada. (10:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Alejandro Fiallos en el Despacho Presidencial.

Presidente y Primera Dama firman Libro de Condolencias por pérdida de Santo Padre. El Presidente Bolaños, en compañía de la Primera Dama Doña Lila T. Abaunza de Bolaños firmó en la Nunciatura Apostólica, el Libro de Condolencias por el sensible fallecimiento de su Santidad Juan Pablo II y entregó al Nuncio Jean Paul Gobel, el Decreto Presidencial que estipula una semana de Duelo Nacional. “*Su amor hacia nosotros quedó evidenciado en sus dos visitas a Nicaragua cuando besando nuestro suelo, nos impregnó de su autenticidad y misericordia*”, plasmó el Presidente Bolaños en el Libro de Condolencias la mañana de este lunes en la Nunciatura Apostólica. El Presidente Bolaños junto a la Primera Dama de la República, también pidieron al Santo Padre ahora que está sentado al lado del Padre Celestial, que interceda por los que aún quedamos en esta Nación, para que practicando el don de la Misericordia podamos alcanzar la reconciliación y el perdón, logrando que más nicaragüenses puedan llegar a vivir con dignidad.

Reunión Privada. (12:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Joel Gutiérrez, Fabiola Masís y Fernando Zelaya en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:00 p.m.) El Presidente de la República tuvo un almuerzo con Ernesto Leal, Julio Vega, Norman Caldera, Mario Arana y Frank Arana en el Comedor Presidencial.

Reunión con representantes de Gran Pacífica. (3:15 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con representantes de Gran Pacífica. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Ramon Lacayo, Alfredo Raudez en el Despacho Presidencial.

Presidente Bolaños deposita ofrenda Floral en Obelisco Juan Pablo II. (4:30 p.m.) El Señor Presidente depositó una Ofrenda Floral en el Obelisco Juan Pablo II ubicado en la Plaza de la Fe, como un gesto de dolor y profundo pesar por la partida del Santo Padre a la Jerusalén Celeste. Este obelisco y la Plaza de la Fe, conmemoran y honran las visitas que hiciera a Nicaragua su Santidad Juan Pablo II el 04 de marzo de 1983 y el 07 de febrero de 1996, respectivamente.

Reunión con Junta Directiva de INISER. (5:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con la Junta Directiva de INISER en el Despacho Presidencial.

Pesame al Ing. Roberto Urroz. (7:00 p.m.) El Presidente nicaragüense asistió a la funeraria Don Bosco a dar el pésame al Ing. Roberto Urroz por el fallecimiento de su mamá.

Duque Estrada incrimina a Arnoldo Alemán. El procurador Novoa expresó que en una reciente declaración del ex ministro de Hacienda y Crédito Público, Esteban Duque Estrada, ante las autoridades de Panamá, responsabilizó al ex Presidente y reo Alemán de las transacciones con fondos del erario. Duque Estrada ya no dice que es por él mismo sino que lo ha hecho por órdenes superiores en este caso el superior de él sería el señor ex Presidente Arnoldo Alemán”, aseguró Novoa. Las indagaciones realizadas en Panamá se refieren a las transacciones realizadas hacia una cuenta denominada “Donación Taiwán”, la cual supuestamente fue alimentada con dinero del Estado para financiar al Partido Liberal Constitucionalista (PLC). En cuanto a la posibilidad de una amnistía en la Asamblea Nacional a favor del ex presidente Alemán, el procurador dijo que sería “inmoral, ilegal, en contra del Estado y de los nicaragüenses”.

Núñez llama “entrometidos” a mandatarios del área. El Presidente del parlamento nicaragüense, el sandinista René Núñez, calificó como “entrometidos” a los mandatarios de Centroamérica, por emitir un documento público en el que ratificaron su respaldo al presidente Enrique Bolaños, en el caso de las reformas a la Constitución que disminuyeron facultades al Poder Ejecutivo y que luego la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) declaró como “inaplicables”. “Creo que ningún Presidente de otro país tiene derecho a entrometerse en los asuntos internos de un país distinto, de modo que a mí me parece una falta de respeto del foro de Presidentes decir: ‘Sí, estamos de acuerdo con que la CCJ haya condenado a la Asamblea de Nicaragua y apoyado al Ejecutivo’”, manifestó Núñez. Además minimizó la declaración que el domingo emitió el Foro de Presidentes de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (Foprel). “Convocamos a Foprel no para pedirle apoyo sino para informarles sobre una situación grave entre Poderes del Estado y la intromisión de organismos regionales”, explicó Núñez.

5 de Abril del 2005

Desayuno Privado. (7:45 a.m.) El Presidente Bolaños tuvo un desayuno con el Dr. Fernando Zelaya, Sr. Alberto Chamorro y Alberto Chamorro Jr. El desayuno se realizó en El Raizón.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente Bolaños se reunió con el Padre Gregorio Raya en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:30 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Mario De Franco, Frank Arana y Julio Vega en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:55 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Róger Bendaña en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un almuerzo con Julio Vega, Mario De Franco, Frank Arana, Pedro Solorzano, Lindolfo Monjarretz y Margarita Gurdian. El almuerzo se realizó en el Comedor Presidencial.

Presidente Bolaños autoriza incremento del salario de los trabajadores del estado que ganan salario mínimo. (6:30 p.m.) El Señor Presidente durante un mensaje a la Nación, informó que ante el aumento del pasaje urbano y ante la enorme alza de los precios internacionales del petróleo y por la presión de los transportistas, instruyó al Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, que incremente en un porcentaje adecuado el salario a los trabajadores del Estado que ganan el salario mínimo. El Presidente Bolaños, también señaló que instruyó al Ministro del Trabajo, para que convoque de inmediato a la Comisión del Salario Mínimo, para definir cuanto antes el incremento del salario mínimo acorde a la situación de alzas que afectan a los más necesitados. El Presidente, aprovechó la ocasión para agradecer a la Asociación de Transportistas que hoy le informaron que mantendrán la misma tarifa del pasaje urbano de C\$2.50, a los estudiantes que muestren su carnet. *“Los estudiantes ya no tienen razón de continuar con sus protestas y menos aún con las demostraciones de violencias que realizaron hoy”*, advirtió.

6 de Abril del 2005

Reunión Privada. (8:00 a.m.) El Presidente nicaragüense tuvo una reunión con la Junta Directiva de INISER y Fabiola Masís en el Salón de Protocolo del Aeropuerto.

Presidente Viajo a Honras Fúnebres del Papa Juan Pablo II. (10:10 a.m.) El Presidente nicaragüense viajó para participar de las Honras Fúnebres de su Santidad Juan Pablo II, en compañía de la Primera Dama Señora Lila T. Abaunza de Bolaños y del Ministro de Relaciones Exteriores, Norman Caldera.

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama a la ciudad de Miami. (2:40 p.m.)

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Madrid. (5:15 p.m.)

Gobierno adelanta la hora oficial a partir de las 24:00 Horas del 9 de Abril. El Señor Presidente considerando que la crisis originada por el alza de los precios internacionales del petróleo tienen efectos en la economía nacional, y en uso de las facultades que le confiere la Constitución Política de Nicaragua, decretó el adelanto de una hora, a la hora oficial en todo el territorio nacional a partir de las 24:00 horas del 09 de abril. El Decreto Número 23-2005 que autoriza el adelanto de la hora oficial, también faculta a la Comisión Nacional de Energía para establecer medidas de conservación y uso

más eficiente de la energía eléctrica, las cuales serán de aplicación obligatoria para Ministerios de Estado, Entes Autónomos, Empresas Estatales y demás Instituciones del Poder Ejecutivo.

7 de Abril del 2005

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama al Aeropuerto Internacional de Barajas, Madrid. (7:45 a.m.)

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Roma. (12:00 p.m.)

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama. (2:20 p.m.)

Recuren contra Reformas. (Por la Tarde) Ciudadanos citados por el Movimiento Por Nicaragua introdujeron recursos por inconstitucionalidad en contra de las reformas que dieron al Poder Legislativo facultades para ratificar y destituir a ministros y miembros del cuerpo diplomático nicaragüense. El Movimiento Por Nicaragua lideró la actividad, aduciendo que las reformas presentan vicios de nulidad en su proceso de formación, como incluir en segunda legislatura aspectos que no se contemplaron en la primera fase de aprobación de los cambios constitucionales. A pesar de que la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) declaró inaplicables las reformas que recortaron atribuciones al Ejecutivo, miembros del Movimiento Por Nicaragua plantearon que su misión es fortalecer el fallo del tribunal internacional, con otra resolución por parte de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), para que también desestime los cambios constitucionales.

SIP se va preocupada de Nicaragua. Delegados de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que visitaron Nicaragua, manifestaron su preocupación por las repercusiones para la libertad de expresión con las reformas constitucionales que afectan las exoneraciones a los medios de comunicación. “LA SIP manifestó su preocupación por la politización imperante en Nicaragua en torno a una reforma constitucional que incluye una política fiscal dirigida a los medios de comunicación que vulnera principios fundamentales sobre libertad de expresión”, señala un comunicado oficial emitido por la noche. Gonzalo Marroquín, presidente de la Comisión de Libertad de Prensa de la SIP, señaló en conferencia de prensa que las reformas vulneran de alguna manera el artículo siete de la Declaración de Chapultepec, firmada entre otros por Daniel Ortega y “que establece que los temas fiscales, las frecuencias radioeléctricas, no pueden utilizarse, no deben utilizarse para premiar o castigar a medios de comunicación por su línea editorial”. Marroquín agregó que países como Cuba y Venezuela son los que más reprimen la libertad de prensa, pero que Nicaragua es una de las naciones que más preocupa, por formar parte de un conjunto donde los líderes políticos tratan de controlar y limitar la libertad de información

8 de Abril del 2005

Desayuno en la residencia del Embajador José Cuadra. (7:00 a.m.) El Señor Presidente y la Primera Dama tuvieron un desayuno en la casa del Embajador José Cuadra.

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la Plaza San Pedro. (8:30 a.m.)

Llegada a la Plaza San Pedro. (9:20 a.m.)

Ceremonia de los Funerales del Santo Padre Juan Pablo II. (10:00 a.m.)

Cena informal de la Delegación en la Residencia del Embajador José Cuadra. (8:00 p.m.)

9 de Abril del 2005

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Madrid. (7:35 p.m.)

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama a la ciudad de Madrid. (9:55 p.m.)

Aumentan Salario mínimo. Con retrasos y novedades de por medio se aprobó el salario mínimo que entrará en vigencia en el país a partir del próximo primero de mayo, con incrementos que por primera vez oscilan entre el 15 y 16.5 por ciento. Eso equivale a un aumento salarial que fluctuará entre los 100 y 260 córdobas, según el sector económico, que fue lo que propusieron segmentos de trabajadores afines a los sandinistas y al Ejecutivo.

10 de Abril del 2005

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Miami. (11:45 a.m.)

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama al Aeropuerto Internacional de Miami. (3:15 p.m.)

Salida del Señor Presidente y Primera Dama hacia la ciudad de Managua. (6:25 p.m.)

Llegada del Señor Presidente y Primera Dama al Aeropuerto Internacional de Managua. (7:00 p.m.)

11 de Abril del 2005

Reunión con Equipo de Comunicación. (7:50 a.m.) El Señor Presidente se reunió con el equipo de comunicación. Durante la reunión se hizo una evaluación sobre el manejo de la comunicación de la semana pasada en la que se logró presencia en los medios; el gobierno asumió liderazgo en el tema de la energía; se logró trasladar parte de la responsabilidad al Alcalde de Managua, la percepción positiva en general sobre el aumento del salario mínimo; los adversarios no lograron masificar la violencia y el efecto positivo de la visita de la SIP. Para esta semana se recomendó al Presidente no responder a los ataques de Daniel Ortega, que se aclare la responsabilidad sobre el problema de la energía; que se aclare la responsabilidad sobre el problema de la energía; anunciar la disponibilidad de crédito durante el evento de entrega de propiedades en León y dar a conocer otras medidas de ahorro de energía. El Señor Presidente solicitó a Julio Vega revisar si falta enviar a la Asamblea nacional alguna propuesta para la directiva de INE, y de ser así, proceder de inmediato a enviarla. La reunión se realizó en El Raizón.

Inauguración de la Jornada Nacional de Salud. (10:00 a.m.) El Presidente nicaragüense Inauguró la Jornada Nacional de Salud. La Jornada Nacional de Salud 2005, con el lema “Ámalo, Protégelo, Vacúnalo”, se llevará a cabo del 11 de abril al 08 de mayo, siendo los días centrales, el 23 y 24 de abril. El Presidente Bolaños, hizo un llamado a todo el pueblo nicaragüense, en especial a los padres de familia, para que lleven a sus niños o niñas al puesto de vacunación que les corresponde. El Presidente también aprovechó esta ocasión para entregar 5 ambulancias a los departamentos de Chinandega, Chontales, Jinotega y la Región Autónoma del Atlántico Norte, RAAN. El acto realizado en la antigua Estación del Ferrocarril de Masaya.

Salida del Señor Presidente hacia León. (1:20 p.m.)

Llegada del Señor Presidente a la alcaldía Municipal. (2:40 p.m.) El Presidente de la República fue recibido por el Alcalde Municipal, Sr. Transito Téllez.

Traslado del Señor Presidente al lugar del Acto. (3:00 p.m.)

Entrega de Títulos de Propiedad beneficiaria a 3,370 personas en León. (3:10 p.m.) El Presidente Bolaños entregó 220 títulos de propiedad, de los cuales 129 son títulos urbanos y 91 títulos de propiedad agraria, así como 447 Solvencias de Ordenamiento Territorial, para un total de 667 documentos, con los cuales se benefician a unas 3,370

personas de manera directa e indirecta, todas del Departamento de León. Estos títulos de Dominio que fueron entregados, constituyen un instrumento público legal que el Estado emite a favor del beneficiario de la Ley Especial Número 86, en el cual consta la donación que hace el Estado a favor del beneficiario de esa Ley, y sirve para que el ocupante del lote de terreno ya no sea un simple poseedor o adjudicatario, sino que pase a ser propietario y dueño absoluto del lote del terreno.

C\$ 1,300 millones disponibles para dar crédito a pequeñas y medianas empresas. Al entregar este lunes 220 Títulos de Propiedad en el Departamento de León, anunció que su Gobierno tiene disponible aproximadamente 1,300 millones de córdobas para dar crédito a pequeñas y medianas empresas en todo el país. Señaló que en total son 21 programas de apoyo a la producción que el Gobierno está impulsando a través de seis instituciones para dar crédito a los pequeños y medianos productores, con los mil 300 millones de córdobas que hay en disponibilidad. Estos fondos financiarán entre el 80 y el 100 por ciento de las inversiones.

Salida a la ciudad de Managua. (4:30 p.m.)

Reunión Privada. (5:50 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con los dueños de los medios de comunicación en el Despacho Presidencial.

Vela del Sr. Agustín Vigil Bolaños. (7:30 p.m.) El Señor Presidente asistió a la vela del Sr. Agustín Vigil Bolaños en la Funeraria Don Bosco.

12 de Abril del 2005

Reunión Privada. (1:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con José Adan Guerra, Ernesto Leal, Julio Vega, Frank Arana, Lindolfo Monjarrete y Enrique Bolaños Abaunza. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (2:45 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Mario Salvo en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:00 p.m.) El Presidente Enrique bolaños se reunió con Mario Salvo, Manuel Gurdian, Marco Mayorga y Nevardo Arguello en el Despacho Presidencial.

Conferencia Magistral “Recuperando el Futuro de Nicaragua”. (5:30 p.m.) El Presidente nicaragüense brindo una conferencia magistral “Recuperando el Futuro de Nicaragua” en la Universidad de Americana.

Cena Privada. (8:00 a.m.) El Presidente Bolaños tuvo una cena con General Omar Hallenslevens y Guillermo González en El Raizón.

Pacto Escoge a sus Magistrados. (Por la Mañana) Las bancadas del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) escogieron sin contratiempos a cuatro magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), los mismos que ambas organizaciones habían propuesto, dejando a trece candidatos presentados por el Ejecutivo fuera del Poder Judicial. La elección se desarrolló con votaciones para cada uno de los 17 candidatos, quedando los liberales Dámisis Sirias —diputado— y Guillermo Selva, además de los sandinistas Rafael Solís y Armengol Cuadra. Los últimos tres fueron reelectos. A pesar de que liberales, sandinistas y los propios magistrados de la CSJ dijeron que la escogencia no forma parte del pacto, Dámisis Sirias aceptó que su nombramiento responde a los acuerdos entre las dos fuerzas mayoritarias. “Sí, es producto de un acuerdo político, porque aquí ninguna bancada puede autoerigirse en gran elector de funcionarios del Estado que necesitan de un voto calificado para llegar a esa posición”, confesó Sirias.

Donald Spencer solicita sobreseimiento. Soy inocente de todos los cargos que se me hacen y pido mi sobreseimiento definitivo”. La misma frase se escuchó repetir durante al menos una hora. El diputado del Parlamento Centroamericano (Parlacen), Donald Spencer se negó a responder las preguntas que los representantes de la Fiscalía y Procuraduría General de la República y el Juez tenían preparadas. Con más de media hora de retraso, el diputado se presentó al Juzgado Noveno de Distrito del Crimen de Managua, para rendir su declaración indagatoria, la que no aportó nada al juicio por la quiebra del Banco Nicaragüense de Industria y Comercio (Banic).

13 de Abril del 2005

Desayuno con Junta Directiva de CADIN. (7:00 a.m.) El Señor Presidente durante la reunión con CADIN explicó las razones para acatar fallo de la CCJ. También Informó que la Asamblea Nacional rechaza préstamo para diseños de carreteras, agua potable y alcantarillado, así como generación de energía eólica en Rivas. Representantes de CADIN informaron que CADIN le ha dado apoyo solidario y unánime al Presidente Bolaños, y aseguraron tener información que la tasa de crecimiento de la inversión externa en Nicaragua está por encima del 40%; sugirieron al gobierno llevar a cabo una campaña más popular; informaron que desde el mes pasado aduana ha empezado a cobrar un DAI del 5% para concentrado procedente de México. José Lau (Unión Fenosa) informó que el déficit de las distribuidoras de energía es de \$6.9mm, enfatizó su preocupación de que no existe un ente regulador y que esperan solución ya sea por el INE o por la SISEP. El Presidente Bolaños aclaró que la Asamblea tiene derecho a elegir en el INE pero no en las otras instituciones. El Presidente les pidió que sean multiplicadores ante los medios (conferencias), y pidió el apoyo de todos para institucionalizar el sistema poniendo controles, repetir la frase “Nicaragua Avanza” y convenciendo a los Diputados. La reunión se realizó en la Sala de Prensa.

Salida de la Primera Dama hacia la ciudad de Miami en ruta hacia Washington. (11:10 a.m.)

Reunión Privada. (11:15 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Ricardo Poma en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (12:40 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Norman Caldera, Ariel Granera y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Ernesto Leal, Frank Arana en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Luis Debayle, Ernesto Chamorro, Sergio Lugo, Jaime Sáenz, Albert Griffith, Norman Caldera y Ernesto Leal en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (7:25 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Luis Debayle, Ernesto Leal en el Despacho Presidencial.

Pacto suelta a Jerez. El Poder Judicial continúa allanando el camino al ex director general de Ingresos, Byron Jerez Solís, porque a las 3:30 de la tarde, el Juez Noveno de Distrito Penal de Managua, Edgard Altamirano, de tendencia sandinista, ordenó la suspensión de una orden de retención migratoria que pendía sobre él desde el año 2003. El juez giró una orden a la Dirección General de Migración y Extranjería, para que cumpla el mandato de suspensión del impedimento de salida del país, que había sido dictado el 19 de septiembre de 2003 y recibido por esa institución al día siguiente.

14 de Abril del 2005

Gira por Chinandega. Durante su gira por Chinandega, el Presidente Bolaños sorprendió a los pobladores de Cinco Pinos, Chinandega, al anunciarles que occidente fue elegido para ser beneficiado con la Cuenta del Milenio, una vez que el país sea elegible por esta Corporación. También presentó el Plan de Inversión que según cifras oficiales, a Chinandega le corresponde este año, una inversión pública de 6,987.3 millones de córdobas, ocupando a nivel nacional el segundo lugar con mayor incremento de inversión. En Cinco Pinos, el Presidente Bolaños, participó de la Inauguración de una serie de proyectos tales como: centro de salud, pozos de agua potable, ampliación de las escuelas Consuelo López Quintanilla y Los Araditos y electrificación rural. Así mismo Inauguró un puente tipo Beyli, instalado por el Ministerio de Transporte e Infraestructura. Este puente beneficiará a más de 50 mil personas de los municipios de Cinco Pinos y San Francisco del Norte. Su gira de trabajo la concluyó el Presidente Inaugurando un proyecto de adoquinado en Somotillo, proyecto que beneficia directamente a los habitantes de los barrios Francisco Rosales y Germán Pomares.

Traslado hacia la ciudad la calle Central de Cinco Pinos. (10:10 a.m.)

Traslado Somotillo Comarca Los Limones 19 Km. de Cinco Pinos.

Visita al Instituto Julio Cesar Sanchez de la Comarca Los Limones. (2:20 p.m.)

Traslado al Municipio de Somotillo. (2:40 p.m.)

Conversatorio con Autoridades Municipales y Comité de Desarrollo del Municipio de Somotillo y el Alcalde de Villanueva. (3:30 p.m.)

Traslado a Managua. (4:50 p.m.)

Llegada a Managua. (5:35 p.m.)

Diputados Evaden Impuestos. La Dirección General de Ingresos (DGI) ampliará sus indagaciones a cada uno de los diputados propietarios y suplentes de la Asamblea Nacional, sobre el supuesto faltante en el reporte de retención del Impuesto sobre la Renta (IR) presentado por el parlamento durante los últimos cuatro años fiscales. Esa medida la tomó la DGI tras confirmar que un número no determinado de diputados no ha pagado impuestos por los ingresos que reciben de otras fuentes, adicionales al salario que tienen como legisladores. Róger Arteaga, titular de la DGI, confirmó a LA PRENSA que luego del reparo fiscal por 60.2 millones de córdobas impuesto a la Asamblea Nacional a mediados de febrero, por no haber enterado el IR de los parlamentarios entre el 2000 y el 2004, se procedió a una extensa auditoría que, al día de hoy, “nos ha llevado a otras cosas que nos han sorprendido”. Hemos encontrado que hay diputados suplentes a los que nunca se les había retenido el IR, diputados titulares a los que se les había retenido el IR pero que la Asamblea Nacional no lo enteró a la DGI, y diputados que tienen otros ingresos adicionales a su salario pero que no han enterado el IR por esos ingresos”, sostuvo Arteaga.

15 de Abril del 2005

Desayuno Privado. (7:00 a.m.) El Presidente Bolaños tuvo un desayuno con Julio Vega y Edwin Cordero en El Raizón.

Pésame a familia de Francisco Urcuyo. (9:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños brindó su pésame a la Familia de Francisco Urcuyo en la Funeraria Monte de los Olivos.

Entrevista con el Dr. Joseph Agris. (10:30 a.m.) El Presidente de la República brindó una entrevista al Dr. Agris para que el Presidente conceda una entrevista a la cadena de TV ABC.

Juramentación a Nuevo Presidente del EPN. (11:15 p.m.) El Presidente de la República en uso de las Facultades que le confiere la Constitución Política de Nicaragua, juramentó al Señor Sergio Lugo Marengo, como nuevo Presidente de la Junta Directiva de la Empresa Portuaria Nacional, EPN. La juramentación se realizó este viernes en el Despacho del Presidente de la República.

Reunión Privada. (12:00 m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Donald McGregor en el Despacho Presidencial.

Reunión con Vice-Alcalde de la Trinidad, Sr. Bismark Rayo. (12:40 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con el Vice-Alcalde de la Trinidad, Sr. Bismark Rayo en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:15 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Ernesto Leal, Julio Vega, Lindolfo Monajrretz y Frank Arana en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:00 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con José Adan Guerra en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Haydee Acosta en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:10 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Herty Lewittes en el Despacho Presidencial.

Llegada del Dr. Alejandro Bolaños Geyer en el vuelo de TACA.

Se Amparan contra Bolaños. Mientras parlamentarios sandinistas y liberales se ampararon ante el Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) en contra del presidente Enrique Bolaños, por una supuesta intención del Presidente de declarar el estado de emergencia, el Ejército de Nicaragua y el Ejecutivo desestimaron tal posibilidad. El apoderado especial de los parlamentarios liberales y sandinistas, Arturo Cuadra Ortegaray, introdujo el recurso legal, el cual demanda al Gobierno que suspenda un eventual decreto de estado de emergencia para solucionar el conflicto entre los poderes Legislativo y Ejecutivo. Al mismo tiempo, el recurso de amparo señala que se le notifique inmediatamente a la Policía Nacional y al Ejército de Nicaragua, que no acaten ninguna orden del Gobierno en lo relacionado a un estado de emergencia.

16 de Abril del 2005

Presidente se reúne con Congresistas Norteamericanos. (8:30 a.m.) El Señor Presidente se reunió con congresistas estadounidenses quienes evaluaron las posibilidades de que Nicaragua sea elegible para los fondos de la Corporación de la Cuenta del Reto del Milenio, quedaron satisfechos con la exposición que les hizo el Presidente de la República, sobre el porque este país es viable para acceder a estos fondos. En este encuentro se abordó el tema del Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos y Centroamérica, conocido en sus siglas como Cafta, y sobre los Fondos de la Corporación de la Cuenta del Reto del Milenio. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Conferencia de Prensa. Durante una conferencia de prensa los congresistas de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, Jim Kolbe y Nita M. Lowey, tras sostener el encuentro con el Presidente Bolaños. El Congresista Kolbe se refirió a las ventajas que traerá al país y a la región, el tratado de libre comercio, específicamente sobre la posibilidad de ampliar los mercados y la generación de masivos empleos. Asimismo, señaló que durante su visita en nuestro país, podrán ver las perspectivas para el convenio que se está negociando con Nicaragua, sobre los Fondos de la Cuenta del Milenio, “esta es una forma diferente de cooperación, donde es Nicaragua quien decidirá cómo y dónde se van a invertir estos recursos, y cómo podemos apoyarlos a través de este programa de cooperación que aliviará la pobreza y acelerará el crecimiento económico del país”. Por su parte, Lowey, expresó que Estados Unidos está comprometido con el bienestar del pueblo de Nicaragua, para que todos los ciudadanos de este país tengan oportunidad de trabajar y tener más acceso a salud. El Presidente Bolaños, señaló que explicó a los congresistas, el por qué Nicaragua escogió a los departamentos de León y Chinandega, para ser beneficiados en su primera fase con los fondos de la Cuenta del Milenio. Una vez que el país sea elegible para estos fondos, se espera una inversión en occidente, de unos 160 millones de dólares en áreas como. Propiedad, infraestructura vial, electricidad y producción.

Reunión Privada. (10:40 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Julio Vega, Norman Caldera, Mario Arana, Ernesto Leal, Lindolfo Monajarrtez, Joel Gutiérrez, Alfonso Sandino, Frank Arana, Mignone Vega y Fabiola Masís. La reunión se realizó en el Comedor Presidencial.

Levanta Estado de Emergencia en Ecuador. El Presidente de Ecuador, Lucio Gutiérrez, derogó el estado de emergencia para el distrito metropolitano de Quito, que él mismo decreto el viernes, menos de veinte horas antes de su levantamiento. Gutiérrez indicó que había levantado el estado de excepción porque “se consiguió el objetivo fundamental, que es la cesación de la Corte Suprema de Justicia”. Dijo que levantó el estado de emergencia tras recibir una petición en ese sentido del presidente del Parlamento, Omar Quintana, “a nombre de todos los legisladores”. Gutiérrez anotó que, con Quintana, del Partido Roldosista Ecuatoriano, ha llegado al acuerdo de que se convoque a una sesión extraordinaria para hoy, con el fin de tratar dos puntos: la ratificación del cese de la Corte Suprema y el inicio del tratamiento al proyecto de reforma a la Ley Orgánica de la Función Judicial.

18 de Abril del 2005

Presidente Bolaños Ascende al Grado de Comisionado General al Comisionado Mayor Horacio Rocha. (7:30 a.m.) El Presidente de la República mediante el Acuerdo Presidencial número 131-2005, ascendió al Grado de Comisionado General, al Comisionado Mayor Horacio Sebastián Rocha López, Sub Director General de la Dirección General de la Policía Nacional. El ascenso en grado, se realizó de conformidad con el artículo 70 de la Ley 228, Ley de la Policía Nacional, que señala que a los sub directores generales les corresponde recibir el grado de Comisionado General, los que se otorgan después del nombramiento respectivo. *“Una vez más expreso mi confianza en la Policía Nacional, en su Jefatura Nacional y en su Director, Primer Comisionado Edwin Cordero Ardila. Esta confianza es mutua y todos ellos me han demostrado su alto respeto a mi autoridad, porque conocen que uso mi liderazgo y autoridad sólo dentro del marco de la ley, en atención a su profesionalismo que incluye la tolerancia, la paciencia y la prudencia que son precisamente propias a mi carácter y conducta”*, señaló el Presidente Bolaños. El acto se realizó en la Sala de Prensa.

Reunión con Jefatura de la Policía. (8:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con la Jefatura de la Policía. El Presidente Bolaños informó que el fallo de la CCJ es un respaldo al derecho del pueblo a hacer cambios en el sistema de gobierno, ya sea por Referéndum o por Asamblea Constituyente, y que el Jefe de Estado debe cumplir. Manifestó que el cumplimiento debe ejecutarse entregando títulos de propiedades, con liberación de telecomunicaciones, etc. Hizo un recuento de la gran cantidad de incumplimientos de Daniel Ortega a todo lo acordado con él. También solicitó a los Jefes Policiales que hablen con sus conocidos (sandinistas) en diferentes áreas como en la Asamblea Nacional para que no promuevan la violencia. Edwin Cordero planteó su preocupación por la situación de los salarios de los policías con el PGR-2005. El Presidente explicó que había solicitado casi C\$ 400 por cada policía pero que la Asamblea Nacional hizo cambios al PGR-2005 y además deja una situación difícil con el FMI. Sin embargo, le da seguridad de que van a encontrarle pronta solución a ese problema. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con el Comité de Comunicación. (8:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con el Comité de Comunicación en el Despacho Presidencial.

Inauguración del Foro de Crédito para la Producción. (9:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños Inauguró el Foro de crédito para la Producción y anunció que su Gobierno colocó en la banca privada y entidades gubernamentales, mil 130 millones de córdobas, para financiar al sector productivo rural y urbano nicaragüense. El Presidente Bolaños, señaló que son 21 proyectos en 6 instituciones gubernamentales, que brindarán la oportunidad de acceder a este crédito, cuyo objetivo es aumentar la producción. El Foro de Crédito para la Producción busca relanzar el aparato productivo, especialmente en el sector rural, para disminuir la enorme brecha de la balanza comercial nicaragüense. El evento se llevó a cabo en el Centro de Convenciones Crowne Plaza.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Norman Caldera, Julio Vega, Mario Arana, Ernesto Leal, Frank Arana, Ariel Granera, Salvador Stadthgen y Lincoln Escobar. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:00 p.m.) El Señor Presidente asistió a la celebración del cumpleaños de doña Lourdes Chamorro en la casa de Bertha Cuadra.

Reunión Privada. (3:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Virgilio Gurdian en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El presidente Enrique Bolaños se reunió con Mario Arana, Nevardo Arguello y Mario Salvo en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con la Junta Directiva de INISER y Mario Arana en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (5:50 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Azucena Castillo en el Despacho Presidencial.

Congresistas de EE.UU. instan a recobrar la credibilidad del Poder Judicial. Cinco congresistas estadounidenses que visitaron Nicaragua la semana pasada, instaron a los nicaragüenses a apoyar medidas que permitan recobrar la credibilidad del Poder Judicial. “Nos preocupan profundamente los más recientes hechos que parecen amenazar la independencia e integridad del Poder Judicial nicaragüense”, dice un comunicado oficial de los congresistas, dado a conocer por la Embajada de su país.” Nada es más esencial al funcionamiento de una democracia, que un sistema judicial independiente y calificado que esté por encima de cualquier cuestionamiento. La corrupción en un sistema judicial amenaza a los principios básicos sobre los que se basa el compacto de la Corporación de la Cuenta del Milenio - el Estado de Derecho”, advierten. Por tanto, señalan, “le pedimos a los nicaragüenses de todas las tendencias políticas que apoyen medidas que puedan reestablecer la credibilidad en el Poder Judicial del Estado, eliminando cualquier mancha de corrupción y asegurando su independencia”. Será sólo cuando se hayan tomado las medidas necesarias, incluyendo éstas, que el progreso económico y la prosperidad estén aseguradas para la población de Nicaragua”, valoran. El comunicado lo firman los republicanos Jim Kolbe y John Carter; así como las demócratas Nita Lowey y Carolyn Kilpatrick.

Ecuador en las minas. El Presidente de Ecuador, Lucio Gutiérrez, cuya salida del poder exigen varios sectores nacionales, expresó anoche que su intención es solucionar la grave crisis política y judicial que afecta al país. Al decretar el estado de emergencia, que levantó al siguiente día, Gutiérrez estimó que el parlamento no ha resuelto el tema de la CSJ, “lo cual está generando una grave conmoción nacional y en especial en Quito, por lo que resulta imperioso obedecer el pronunciamiento de la ciudadanía, que rechaza el funcionamiento de la actual Corte Suprema de Justicia”. La reestructuración de la CSJ

generó que diversos sectores sociales, políticos y empresariales de oposición califiquen de “espurio y de facto” a ese máximo tribunal y de “dictador” a Gutiérrez, quien enfrenta permanentes protestas populares.

Exigen destitución en Ecuador. El opositor Movimiento indígena Pachakutik, propuso que se inicie un juicio político contra el presidente de Ecuador, Lucio Gutiérrez, bajo el cargo de “incapacidad física o mental” para gobernar. La iniciativa ha sido enviada a los grupos parlamentarios para que la analicen antes de presentarla a la Secretaría del Congreso, indicó un funcionario de la institución.

19 de Abril del 2005

Reunión Privada. (8:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Julio Vega y Pedro Solorzano en el Hospital Metropolitano.

Reunión Privada. (9:15 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Víctor Manuel Urcuyo y Mario Arana en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Norman Caldera y Mauricio Herdocia en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (12:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Raúl Solorzano, Fabiola Masís y Fernando Zelaya en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Julio Vega, Ernesto Leal, Pedro Solorzano, Mario De Franco, Frank Arana y Lindolfo Monjarretz. El almuerzo se realizó en el Comedor Presidencial.

Mensaje del Señor Presidente en Ocasión de la Elección del Cardenal Joseph Ratzinger –Benedicto XVI –Como Sucesor de Pedro. (3:40 p.m.)Nicaragüenses: Este medio día hemos hecho llegar a su Eminencia el Señor Nuncio Apostólico de su Santidad, Monseñor Jean Paul Gobel, las felicitaciones de mi gobierno y las del pueblo de Nicaragua por la elección del Cardenal Joseph Ratzinger –hoy Benedicto XVI– como sucesor de Pedro. Asimismo manifestamos nuestras felicitaciones al Arzobispo de Managua, Monseñor Leopoldo Brenes, a Monseñor Jorge Solórzano y al Embajador de Alemania, Gregor Koebel. Es con inmenso regocijo – les dije también en nombre de la Primera Dama, Doña Lila T. – que hemos recibido esta buena nueva con la seguridad en que el Espíritu Santo ha sabido iluminar al Sagrado Cónclave de Cardenales, por haber escogido al que su Divina Sabiduría sabe que es lo mejor para servir a Nuestra Santa Madre Iglesia y a Nuestro Señor Jesucristo; y ser digno sucesor del Gran Juan Pablo II. Tanto mi gobierno, como mi pueblo cristiano y mariano, rogamos a la Majestad Divina para que el Papado de Benedicto XVI traiga paz, fe, esperanza y felicidad a todos los creyentes del Orbe.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Frank Arana y Ernesto Leal en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:30 p.m.) El Primer Magistrado de la nación se reunió con el General Omar Halleslevens en el Despacho Presidencial.

Destituyen a Lucio Gutiérrez. El Parlamento ecuatoriano selló la suerte del país en menos de una hora, cuando destituyó de manera fulminante al presidente Lucio Gutiérrez -decisión avalada por las Fuerzas militares- y en su reemplazó nombró al vicepresidente Alfredo Palacio. Tras una semana continua de protestas, las manifestaciones llegaron a su punto más alto en la noche del martes y el miércoles por la mañana prometían seguir arceciando. Poco después del mediodía (17H00 GMT), una mayoría del total de 100 congresistas decidieron abandonar su sede y trasladarse a la sede del Centro Internacional de Estudios Superiores de Comunicación para América Latina (Ciespal), en el norte de Quito. Allí aprobaron a las 12H40, el cese de Omar Quintana, presidente del Congreso, perteneciente al Partido Roldosista Ecuatoriano (PRE), principal aliado del presidente Gutiérrez. Mientras tanto la sede del Congreso era ocupada por estudiantes, que fueron desalojados hacia las 1:10 p.m. Cerca de las 1:15 p.m. se produjo el momento culminante, pues fue el turno para el presidente Gutiérrez, a quien los congresistas en la sede de la Ciespal destituyeron en una rápida votación que dejó 60 votos a favor sobre 62 parlamentarios presentes en la sesión. El Parlamento dijo que el abandono del cargo de Gutiérrez fue declarado porque “ha desconocido la Constitución”, que ha intervenido en otros poderes del Estado, sin respetar su independencia y debían “operar los mecanismos de sucesión”. Según la Constitución ecuatoriana, el presidente cesará en sus funciones y dejará vacante el cargo por varias causas, entre ellas por abandono declarado por el Congreso.

20 de Abril del 2005

Salida del Señor Presidente hacia el Municipio de Ocotál, Departamento de Nueva Segovia, vía Aérea del Polígono Impacto. (7:30 a.m.)

Arribo del Señor Presidente a la Comarca de Santa Clara, Departamento de la Nueva Segovia. (8:15 p.m.)

Gira Por Nueva Segovia. El Señor Presidente durante su gira de 2 días por Nueva Segovia Inauguró el tramo de 30 kilómetro de carretera Mozonte al Puente Musuli, El proyecto se ubica sobre la carretera Ocotál-Jalapa, iniciando en el límite municipal de San Fernando y finalizando en la zona urbana de Mozonte, pasando por las comunidades de entrada a Ciudad Antigua, Salamají, El Arrayán, San Fernando, Santa Clara, San Nicolás y La Colonia. También Inauguró el proyecto de carretera adoquinada entre Ocotál-Macuelizo. Este tramo de 18 kilómetros, contribuirá al desarrollo socio económico del municipio de Macuelizo y sus comunidades, y reducirá sustancialmente los costos de operación de vehículos. Así mismo el Presidente Bolaños participó en la firma del Convenio por C\$ 4,770,768.78, para el Fortalecimiento a las Unidades Ambientales del

Departamento de Nueva Segovia. Esta firma se llevó a cabo entre el Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales, MARENA, y los 12 alcaldes de este departamento. El Presidente Bolaños, también Inauguró un proyecto de 200 viviendas en el Barrio María Auxiliadora, en Ocotol, ejecutados a través del Instituto Nicaragüense de la Vivienda Urbana y Rural, INVUR.

21 de Abril del 2005

Salida del Señor Presidente de Ocotol hacia Jalapa vía aérea al Estadio Municipal de Jalapa. (7:30 a.m.)

Llegada del Sr. Presidente al Auditorio de la Alcaldía Municipal de Jalapa. (8:00 a.m.)

Presidente Bolaños sigue llevando más Progreso y Desarrollo a Jalapa. El Presidente Bolaños inicio su segundo día de trabajo por Nueva Segovia, compartiendo en Jalapa un encuentro con productores, autoridades locales y centrales. El Señor Presidente entregó 126 títulos corresponden a igual número de familias que habitan en los municipios de Murra, Macuelizo, Wiwilí, Ocotol, Quilalí y Jalapa, para un total de 1,200 manzanas legitimadas. En este encuentro se presentó oficialmente el Plan de Inversión Pública de Jalapa para el 2005, cifra que alcanza los 56 millones córdobas; así mismo dio a conocer cada uno de los proyectos que en este municipio se ejecutarán en este año. El Presidente Bolaños durante su gira de trabajo también entregó un cheque por la suma de 3.5 millones de córdobas, en apoyo a los productores de Jalapa, El Jícaro y San Fernando. En total son 200 productores que serán beneficiados con este fondo, para ayudar a mejorar la comercialización de sus productos, implementar la producción lechera y mejorar la industrialización de los productos lácteos.

Inauguración de Centro Escolar de Jalapa. (9:45 a.m.) La gira de trabajo la concluyó el Presidente Bolaños, Inaugurando el Centro Escolar Flor de María Montiel, en la comunidad de La Mia a 6 Km. de jalapa. Este Centro escolar construido a través del FISE, tuvo una inversión de más de un millón de córdobas, financiados por el BID. Durante la Inauguración el Presidente Bolaños entregó 342 bicicletas a maestros rurales; así como mochilas escolares y equipos deportivos para beneficio de los estudiantes.

Traslado del Señor Presidente hacia el Estadio Municipal de Jalapa, Salida hacia el Polígono Impacto. (1:05 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Polígono Impacto. (2:15 p.m.)

Reunión Privada. (5:00 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Carlos Pellas y Alberto Chamorro en El Raizón.

Donantes Retienen Ayuda. La Comunidad Europea condicionó un desembolso de 120 millones de dólares anuales para Nicaragua, hasta que el país alcance un acuerdo con

el Fondo Monetario Internacional y exista “un clima de tranquilidad y buena gobernabilidad” en esta nación centroamericana. El Embajador de los Países Bajos en Managua, Kees Rade, advirtió que la situación actual “preocupa un poquito” a los donantes, a tal punto que los recursos a donar pueden no llegar “si hay una inestabilidad” mayor en el país. Rade, quien se reunió con la Comisión Económica del parlamento, dijo por tanto esperar a que el Ejecutivo y el Legislativo puedan acordar “una solución para el problema que hay ahora en el Presupuesto” de 2005 y también que se normalice la situación del país.

22 de Abril del 2005

Reunión Privada. (9:30 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Renaldy Gutiérrez, Alberto Novoa, Iván Lara y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Acto de Firma de Memorando de Entendimiento sobre “Producción Mas Limpia” con la Universidad Nacional de Ingeniería. (10:00 a.m.) El Gobierno de la República, preocupado por la buena administración y la maximización de los recursos, dentro de un marco de Desarrollo Sostenible, suscribió un Memorando de Entendimiento sobre la Producción más Limpia, con la Universidad Nacional de Ingeniería, UNI. La suscripción de este convenio, se efectúa tomando en cuenta que la UNI, como centro de ciencia y tecnología, tiene mucho que aportar a las soluciones de los problemas más sensibles del país. Por el Gobierno firmó el convenio Raúl Solórzano, Presidente Ejecutivo de la Comisión Nacional de Energía, y por la UNI el Rector Aldo Urbina. El Presidente Bolaños firmó el acuerdo en calidad de Testigo de Honor. “*En este Convenio que firmamos hoy, la UNI y el Gobierno, procurarán ante la Cooperación Externa desarrollar la ampliación del Centro de Producción Más Limpio, un Plan de Energía Renovable y otros programas que ayuden a enfrentar la crisis del petróleo*”, manifestó el Presidente Bolaños.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Renaldy Gutiérrez, Alberto Novoa, Iván Lara y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (12:00 m.) El Presidente Bolaños se reunió con Mario De Franco y Mario Arana en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:30 p.m.) El Presidente nicaragüense tuvo un almuerzo con Julio Vega, Ernesto Leal en el Restaurante Ming Court.

Presentan Cartas Credenciales Embajadores de Islandia, México Egipto y Hungría. (3:00 p.m.) El Presidente nicaragüense recibió las Cartas Credenciales de los Embajadores de Islandia, México, Egipto y Hungría, en diferentes ceremonias protocolares. El primero en presentar sus cartas credenciales fue el Embajador de la República de Islandia, Señor Gudmundur Eiriksson; seguidamente presentó sus cartas credenciales la Embajadora de México, Señora Marisela Calvo Vargas. También presentó sus cartas credenciales la Embajadora de Egipto, Señora Safaia Ibrahim Amín. El Embajador Concurrente de la República de Hungría, ante Nicaragua, residente en Cuba,

Señor Jozsef Balázs, también presentó sus respectivas cartas credenciales. El acto se realizó en la Casa Presidencial.

Llegada de la Primera Dama en el vuelo de TACA No. 520. (5:35 p.m.)

Apelaciones Ampara a Diputados. El Tribunal de Apelaciones de Managua admitió un recurso de amparo interpuesto por 71 diputados de la Asamblea Nacional, entre liberales y sandinistas, contra un supuesto golpe de Estado o una supuesta iniciativa del presidente Enrique Bolaños de decretar un estado de emergencia. Arturo Cuadra Ortega, apoderado de los legisladores, informó que la Sala Civil del Tribunal de Apelaciones no sólo ordenó suspender la posibilidad de declarar estado de emergencia, sino que ordenó medidas precautelares a favor del parlamento.

23 de Abril del 2005

Sesión de Gabinete de Gobernabilidad. (8:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con el Gabinete de Gobernabilidad. El Presidente Bolaños expresó que ha venido usando las 3 “P”, pero mucha paciencia y prudencia es peligrosa; que la ciudadanía esta consciente que no ha sido provocación de la policía. Durante la reunión le informaron al Presidente que los transportistas garantizaron seguridad y aconsejaron que no pasaran por UCA, UNAN y UPOLI, pero decidieron no salir. También se mencionó que hay conflicto de intereses (transportistas y estudiantes, y entre las mismas universidades y al interior de c/u) lo que puede aprovecharse por el Gobierno. El Señor Presidente informó que don Carlos Pellas le asegura que le ha resultado en ahorro lo del cambio de hora y a otros no. Así mismo dijo que: “la población no respalda estos actos con su actitud de ir a su trabajo hasta pagando C\$ 5.00”. El Presidente Enrique Bolaños, aseguró que ya nos estamos acercando a una decisión mayor, si nombran a los de la SISEP. Explicó coletillas de las Reformas Constitucionales y que hay que advertirles que no insistan de lo contrario se van a tener que tomar otras decisiones. También problema de PGR-2005, debemos hablar con los Dueños de Medios. El Presidente dijo que: “vamos a impulsar reuniones de mesas sectoriales”. La reunión se realizó en el Comedor Presidencial.

Comunicado. El Gabinete de Gobernabilidad, presidido por el Ingeniero Enrique Bolaños, sostuvo una reunión para analizar la situación que se ha generado a raíz de los actos de violencia registrados en tres puntos de la capital. En este sentido, el Presidente Bolaños, anunció que a partir del lunes 25 de abril, se estará brindando a la ciudadanía en general una seguridad especial, sobre todo en los puntos donde se han registrado los brotes de violencia que han dejado cuantiosas pérdidas, tanto al Estado como a la empresa privada. El Presidente Bolaños, también informó que su Gobierno establecerá rutas emergentes para que los trabajadores puedan llegar a tiempo a sus trabajos, sobre todo los que laboran en las zonas francas. El Jefe de la Policía Nacional, advirtió por su parte, que no seguirán permitiendo alteraciones al orden público y que estarán garantizando el libre tránsito de vehículos y personas, principalmente en los puntos donde se han registrados los hechos de violencia.

Celebración de XII Aniversario de Radio Maranatha. (6:30 p.m.) El Señor Presidente participó en la celebración del XII Aniversario de fundación de la Radio Maranatha. El Reverendo José Luis Soto, Presidente el Concilio Internacional Una Cita con Dios, catalogó la presencia del Ingeniero Bolaños, como un momento de gran valor histórico. La concentración que aglutinó a más de 20 mil evangélicos de diferentes denominaciones, oró junto al Reverendo Soto, para que Dios permitiera paz, armonía y prosperidad al período presidencial del Ingeniero Bolaños. La celebración se llevó a cabo en el Estadio Nacional Denis Martínez de la capital.

24 de Abril del 2005

Misa de Celebración de Papa Benedicto XVI. (11:00 a.m.) El Primer Magistrado de la nación asistió a la misa de celebración del Papa Benedicto XVI en la Catedral Metropolitana.

Reunión con Bancada Azul y Blanco. (1:00 p.m.)

25 de Abril del 2005

Reunión de Comisión de Comunicación. (8:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con la Comisión de Comunicación en el Despacho Presidencial.

Sesión de Gabinete Pleno Ampliado. (10:30 a.m.) El Jefe de Estado se reunió con el Vicepresidente, Ministros, Secretarios, Presidentes Entes Autónomos e Instituciones del Gobierno en la Sala de Gabinete con la siguiente agenda:

- 1) Problema del PGR-2005.
- 2) Aprobación e implementación del CAFTA (Azucena Castillo).
- 3) Problemática del Transporte Urbano.
- 4) Incremento en los Precios del Petróleo. (Raúl Solórzano).
- 5) Varios.

Reunión Privada. (2:10 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Virgilio Gurdián, Alejandro González, Noel Pallais y Enrique Bolaños en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (2:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Lucía Salazar en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (3:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un almuerzo con Ernesto Leal, Julio Vega, Mario Arana, Ariel Granera, Enrique Bolaños Abaunza, Ramon Lacayo, Lindolfo Monjarretz, Mario De Franco, Frank Arana y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Reunión Privada. (5:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con los dueños de medios de comunicación en el Comedor Presidencial.

Visita a los policías heridos en los enfrentamientos con los estudiantes. (7:40 p.m.) El Presidente nicaragüense realizó una visita en el hospital “Carlos Roberto Huembes” a los policías heridos en los enfrentamientos con los estudiantes.

Reunión Privada. (8:20 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Alberto Novoa, Ernesto Leal, Julio Vega, Mario Arana, Ariel Granera, Ramon Lacayo, Lindolfo Monjarretz, Mario De Franco, Frank Arana, Avil Ramírez y Lincoln Escobar. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

26 de Abril del 2005

Reunión Privada. (10:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Directivos de la Cámara de la Construcción en el Comedor Presidencial.

Reunión CADIN. (11:30 a.m.) El Presidente Bolaños se reunió miembros de CADIN. El Presidente Enrique Bolaños informó su enfrentamiento con manifestantes y expuso los avances y advierte peligros. También dijo que el avance económico que traíamos puede estar llegando a su final, una vez que el FMI desapruueba el PGR significa que hemos salido reprobado. Agregó, que dicen que los Alcaldes Sandinistas, es resolver el problema del Petróleo, sino que renuncie (el Presidente). Los representantes de CADIN brindaron el respaldo total a gestión y avances. Agregaron que su mandato es del pueblo de Nicaragua, solamente el pueblo lo tiene que cambiar, tiene que terminar su periodo presidencial. También sugirieron insistir en participar en los medios de comunicación, porque toda Nicaragua está pendiente. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Reunión con Alfredo Cuadra. (1:15 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Alfredo Cuadra quien manifestó que ha habido una mala información y que se le ha predispuesto al Presidente en su contra. También reclamó sobre un comentario que el Presidente hiciera sobre él en la última reunión en la Presidencia acerca de su supuesta futura Diputación, pues asegura, que no tiene ningún compromiso con Arnoldo Alemán, más bien siente rencor hacia él porque ni siquiera lo llamó para darle el pésame cuando murió su padre. Así mismo Expresó su apoyo a la Presidencia como institución y no a Presidentes como personas. Se puso a la orden para servir de garante en reunión con Rectores y universitarios. El Señor Presidente agradeció su apoyo y recordó que en estos momentos la situación es difícil, que hay peligro de perder programa del FMI. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (1:40 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Telémaco Talavera, Julio Vega, Mario Arana, Ernesto Leal, Frank Arana en el Despacho Presidencial.

Hospital Militar. (2:00 p.m.) El Presidente Bolaños visitó en el Hospital Militar a Enrique Bolaños Abaunza que fue golpeado por una piedra en la marcha.

Almuerzo con Miembros de Gabinete. (2:25 p.m.)

Reunión con Movimiento por Nicaragua. (3:10 p.m.) El Señor Presidente se reunió con el Movimiento por Nicaragua quienes expresaron sus felicitaciones al Presidente de la República por haber ido hacia los manifestantes. El Presidente Bolaños comentó sobre los orígenes del Diálogo con el FSLN y el PLC y auguró la finalización del mismo. También expuso los peligros de salirse del programa con el FMI por la mala intención de los diputados, así mismo informó sobre sus propuestas de soluciones al aumento del transporte con el incremento del salario mínimo. El Presidente Bolaños Explicó invitó a negociaciones futuras serias (PLC, FSLN y Sociedad Civil) porque "*las otras eran una pantomima*", agrega. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Presidente Bolaños convoca a Mesa Multisectoriales para buscar solución a crisis ocasionada por el alza del precio internacional del petróleo. (6:30 p.m.) El Presidente nicaragüense invitó una vez más al Alcalde de Managua, Dionisio Marengo y al Rector de la Universidad Nacional Agraria, Telémaco Talavera, para que se unan a la mesa multisectorial y buscar en conjunto soluciones para contrarrestar la crisis que a nivel mundial se está sintiendo como consecuencia de la gigantesca alza del precio internacional del petróleo. El llamado al Diálogo lo hizo una vez más el Presidente Bolaños, después de ir personalmente a platicar con los dirigentes que participaban de una marcha convocada por transportistas y estudiantes universitarios. "*Quieren hablar con el Presidente, yo fui donde ellos, -(participantes de la marcha)- para decirles aquí estoy, fui a la manifestación, pero los líderes se escondieron detrás de las naguas de los que están protestando*", señaló el Presidente Bolaños, tras brindar una conferencia de prensa. Es que precisamente, el Presidente Bolaños fue personalmente a platicar con los participantes de la marcha y sus líderes, pero éstos no le dieron la cara. "*Yo fui a invitarlos a dialogar, pero ellos no quieren eso, lo que quieren es venir a pegar fuego*", indicó.

Presidente Bolaños reafirma que su gobierno garantizara la seguridad y el orden en todo el territorio nacional. (6:30 a.m.) Enrique Bolaños, informó durante un Mensaje a la Nación, que ha instruido al Ministro de Gobernación, y a la Policía Nacional, que utilicen todos los recursos necesarios para garantizar la seguridad de todos los ciudadanos, su libre movilidad y el orden en todo el territorio nacional. Asimismo, dijo, que ha instruido al Ministro de Defensa y al Ejército de Nicaragua, a mantener permanente atención, para contribuir a la tranquilidad y el orden nacional. El Presidente Bolaños, mediante el Mensaje a la Nación, en nombre del pueblo trabajador y de su Gobierno, condenó los actos de violencia, en que los vándalos delincuentes han puesto en peligro a niños en las escuelas, herido a miembros del cuerpo policial, destruido bienes de la propiedad estatal —que es del pueblo—, y que han agredido a miembros de los medios de comunicación y puesto en zozobra a la ciudadanía en general. El Presidente Bolaños, comentó que esta mañana, los organizadores de la marcha dijeron que querían llegar a Casa Presidencial a hablar con él. "*Les tomé la palabra y acompañado de miembros de mi gabinete fui a buscar a los líderes de la marcha para invitarlos a que trabajemos juntos por*

la paz en la búsqueda de soluciones al problema del transporte”. Sin embargo, continuó diciendo, “lo que encontré fue un grupo de facinerosos violentos, que espero no sean estudiantes, con los que era imposible conversar, quienes nos recibieron con una lluvia de pedradas, insultos y morterazos. Mi hijo Enrique fue atacado y herido en la cabeza”.

Entrevista con TELEVISA. (7:25 p.m.) El Primer Magistrado de la nación brindó una entrevista a TELEVISA de México en el Despacho Presidencial.

PLC y FSLN aprueban las Reformas a la SISEP. El parlamento, controlado por sandinistas y liberales, aprobó en lo general y en lo particular la iniciativa de reformas a la Ley Creadora de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep), logrando 67 votos a favor, cinco en contra y ninguna abstención, para quedar aprobada la reforma a la Sisep, pese a la oposición del Ejecutivo que la desconoce. El Presidente Enrique Bolaños no reconoce la creación de la Sisep y de las cuatro Intendencias que también nacerían, basados en la sentencia de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) que declaró inaplicables las reformas constitucionales que merman facultades al Ejecutivo.

27 de Abril del 2005

Visita del Sr. Luis Enrique Calderon. (8:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños recibió la visita del Sr. Luis Enrique Calderon en el Despacho Presidencial.

Reunión con empresarios de la Industria de Zonas Francas. (9:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con empresarios de la Industria de Zonas Francas en el Salón Chino.

Reunión con Cámara de Comercio de Nicaragua. (11:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con la Cámara de Comercio Nicaragüense. Luciano Aguerrí agradeció la invitación y presentó a los miembros de la Cámara de Comercio y expresaron su apoyo al Gobierno. También dijeron apoyar al CAFTA reuniéndose con diversas fuerzas políticas, seminario de simplificación administrativa de trámites, estamos buscando con el Banco Mundial un arrendamiento financiero, buscando mejorar acceso al crédito; solicitaron la ampliación del Diálogo Nacional, con la presencia de la Empresa Privada (COSEP y sus cámaras). El Presidente Enrique Bolaños mencionó que la Asamblea Nacional ha politizado tema del CAFTA, espera que CAMCO convenza a los Diputados para su aprobación. También hizo referencia a la Ampliación del Diálogo, hay que arreglar la falta de cumplimiento, el Gobierno necesita la ayuda de todos los nicaragüenses y explica caso de Diálogo-Reformas, advierte peligro de dictadura. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Breve encuentro con los representantes de los transportistas reunidos con el Secretario de la Presidencia Ernesto Leal. (12:15 p.m.)

Almuerzo con Bancada Azul y Blanco. (1:00 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con la Bancada Azul y Blanco, durante la reunión se abordó el problema del transporte, ley de la propiedad y situación política entre otros temas. El Presidente Bolaños sugirió que en la concentración del 1° de Mayo se hagan todas las peticiones mediante mantas o pancartas. También solicitó la participación de todos los presentes y el máximo de colaboración para hacer un acto masivo como prueba de fuerza. Considera que se ha venido avanzando en la percepción de la población en contra del Pacto, pero advierte mayores conflictos interinstitucionales si se dan los nombramientos de la SISEP por parte de la Asamblea Nacional. El Presidente finalizó diciendo que este diálogo ha sido ficticio por los incumplimientos de la contraparte, por lo que habla de un nuevo diálogo que será más amplio. La Bancada Azul y Blanco recomendó que el Gobierno nombre a un político a cargo del enlace con el gobierno. La reunión se realizó en el Comedor Presidencial.

Reunión con Alcalde de Managua, Dionisio Marengo. (1:15 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con el Alcalde de Managua, Dionisio Marengo en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (2:50 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Mario Arana, Frank Arana, Lindolfo Monjarretz, Enrique Bolaños Abaunza, Mignone Vega en el Despacho Presidencial.

COSEP respalda al Presidente Bolaños y responsabiliza al FSLN por los actos de violencia en la capital. (3:40 p.m.) El Señor Presidente se reunió con el COSEP a quien le entregaron un pronunciamiento de respaldo, ante la escalada de violencia que vive la capital y algunas ciudades del país. El pronunciamiento, firmado por los representantes de cada una de las cámaras que conforman esta agrupación gremial, acuerda respaldar y apoyar al Presidente Bolaños, quien fue electo por un período constitucional de 5 años, y rechazan a su vez cualquier iniciativa de alterar este mando popular. La empresa privada, mediante esta declaratoria, responsabiliza a aquellos dirigentes y partidarios del Frente Sandinista, creadores de la crisis, por los efectos dañinos que la misma está provocando en el país. El Presidente Enrique Bolaños agradeció las muestras de respaldo con el comunicado. También sugirió a los representantes del sector privado que manifiesten, su opinión a los medios de comunicación, expresen que se diga si él (Enrique Bolaños) ha gobernado bien o no y decir a los medios de comunicación que el Presidente de la República está en capacidad de gobernar. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Reunión con Corresponsales Extranjeros. (4:30 p.m.) El Señor Presidente se reunió en la Sala de Gabinete con los Corresponsales Extranjeros.

Reunión con el Cardenal Miguel Obando. (6:10 p.m.) El Presidente nicaragüense durante la reunión con el cardenal Miguel Obando hizo su presentación "Nicaragua Avanza". Al terminar advirtió que todos estos avances se pueden terminar por las acciones

de otros, como el peligro de la no aprobación del PGR-2005 por el FMI y con el Problema del transporte. El Cardenal reconoció el gesto de valentía del Presidente Bolaños al presentarse hacia los marchistas, aunque sugiere sutilmente que fue un acto de imprudencia. El Presidente Bolaños hizo un recuento de los incumplimientos de Daniel Ortega y planteó la necesidad de tener garantías de cumplimiento para regresar al Diálogo, porque se agrega el reciente incumplimiento de Nicho Marengo de su propia firma en el aumento a la tarifa del Transporte. A pesar de los argumentos del Presidente, el Cardenal insiste en darle una oportunidad más al diálogo. El Cardenal sugirió invitar a Daniel Ortega y al Presidente Bolaños a incorporarse a la mesa del Diálogo. Considera que valdría la pena hacer un esfuerzo más en el diálogo, y justifica el fracaso en el cumplimiento de lo acordado diciendo que la situación es muy distinta a la de hace algunos meses. El Presidente aceptó estar dispuesto a volver al diálogo pero estableciendo que el PLC y el FSLN no continúen incumpliendo con lo acordado, por ejemplo: no nombrar en la Asamblea Nacional a los intendentes de la SISEP ni a los Magistrados pendientes por nombrar, aunque esto implique que *“ya lo hecho, hecho está”*. Se agregarían al listado de peticiones: que se aprueben la Reforma a Ley de Equidad Fiscal y el compromiso de que no se utilicen morteros en las huelgas. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Conferencia de Prensa. (7:50 a.m.) El Presidente nicaragüense sostuvo un encuentro con Su Eminencia Cardenal Miguel Obando y Bravo a quien felicitó por ser el primer nicaragüense en participar en un Cónclave para elegir a un Papa. El Presidente Bolaños solicitó a su Eminencia que hablara con los otros actores del Diálogo Nacional, para reiniciar las conversaciones siempre y cuando éstos cumplan los compromisos adquiridos. En este sentido, el Presidente recordó que el pasado 12 de enero firmaron una serie de acuerdos, pero que al día siguiente fue incumplido el punto más importante. *“Esto nos dio un sentimiento de frustración, pero en aras de la estabilidad del país estamos de nuevo instando al diálogo”*, señaló. El Cardenal Obando y Bravo, manifestó que una vez que reciba la carta de parte del Presidente Bolaños, él hará los contactos con el Frente Sandinista y con el Partido Liberal para que se reinstale el Diálogo.

Alarma Mundial por Crisis. Una invitación a todas las fuerzas políticas a respetar el orden institucional, superar la violencia y un respaldo al presidente Enrique Bolaños, es la posición generalizada de la comunidad internacional, expresada en diversos comunicados, en los que denotan la preocupación por la crisis política que afecta al país. Presidentes de Centroamérica se declararon en *“máxima alerta”*, y reiteran su respaldo al Presidente nicaragüense, ya que consideran ilógico que se le pida al presidente Bolaños que disminuya los precios del combustible, o que de lo contrario renuncie o sea destituido, porque es una situación que escapa del control del gobernante. Para el Presidente de El Salvador, Antonio Saca, el pronunciamiento emitido por la Asamblea Nacional, de pedirle a su homólogo nicaragüense que dimita si no es capaz de brindar respuestas satisfactorias a un tema de carácter internacional, es una amenaza que no ayuda a resolver los problemas. *“Hay que respetar el orden constitucional, el orden establecido, y para Centroamérica es un dolor de cabeza el tema de Nicaragua”*, expresó Saca, en declaraciones que reproducen agencias internacionales.

Donantes Preocupados. La Mesa Global de Donantes apeló a la responsabilidad de todos los actores políticos y sociales, para propiciar un clima de diálogo que conlleve al cese de la violencia, además de condenar dichos actos por “constituir un atentado contra la paz social y la convivencia entre los nicaragüenses”. Plasman su voluntad de apoyar todo proceso de diálogo sobre la base de “un compromiso real y duradero de parte de todos los actores nacionales para encontrar soluciones constructivas a los desafíos políticos, sociales y económicos de Nicaragua”. En las observaciones emitidas por la Mesa Global de Donantes, reiteran su respaldo al Gobierno democráticamente elegido por los nicaragüenses, en su esfuerzo por erradicar la pobreza y luchar contra la corrupción.

OEA también se Pronuncia. La Organización de Estados Americanos (OEA) también se pronunció condenando los actos de violencia que atentan contra los valores de la Carta Democrática. “La práctica de la democracia requiere que todas las instituciones gubernamentales y políticas, así como la ciudadanía en general, respeten el orden público y constitucional y mantengan el mayor apego a los valores y las prácticas democráticas”, señaló el Secretario General Interino de la OEA, Luigi Einaudi, en declaraciones brindadas en Ecuador. Einaudi instó a todas las fuerzas políticas y sociales nicaragüenses a resolver de manera pacífica sus diferencias.

Ortega dice que no le teme al Ejército. El Secretario General del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, catalogó como una “amenaza” el llamado de alerta que el presidente Enrique Bolaños hizo el martes en conferencia de prensa al Ejército de Nicaragua, para resguardar el orden ante las reyertas callejeras que universitarios realizan desde la semana pasada. Ortega, quien se reunió con el cardenal Miguel Obando y Bravo en la Universidad Católica, consideró un error de parte del Presidente involucrar al Ejército de Nicaragua en la actual crisis. Agregó que “la amenaza” de Bolaños no los intimida. Por su parte, el Cardenal indicó que la solución al conflicto debe buscarse mediante el diálogo. La salida no es a balazos ni a morteros, sino conversando; los invito, pues, a conversar”, instó Obando.

Estados Unidos preocupado por Ley de Propiedad. El Gobierno de Estados Unidos advirtió a los diputados de la Asamblea Nacional de Nicaragua, que la creación del Instituto de la Propiedad Reformada y Rural puede tener un “impacto negativo” en la ayuda bilateral. Por la aprobación en lo general la iniciativa de reforma a la Ley Creadora del Instituto de la Propiedad. Mientras, Estados Unidos dijo ver “con mucha preocupación la creación del Instituto de la Propiedad”, según un comunicado de la Embajada de Estados Unidos en Managua. “Hemos notado desde la publicación de la Ley 512 (que crea el Instituto de la Propiedad, mediante acuerdo entre el FSLN y PLC), el descenso en la cantidad de reclamos que se han resuelto por la vía de la indemnización, y los serios reveses en el avance de los reclamos susceptibles de resolución por la vía de la restitución”, señala la misiva. Existen 768 casos de propiedades de ciudadanos de EE.UU. cuyos reclamos no se han resuelto. “Nos preocupa la posibilidad de que los derechos de ciudadanos norteamericanos se vean aún más afectados en la restitución de sus bienes o la indemnización por los mismos”, indica la nota.

28 de Abril del 2005

Reunión Privada. (8:00 a.m.) El Presidente Bolaños se reunió con la Sra. Mayra Luz Perez, Rectora de la Universidad Centroamericana y el Padre Jesús Mazariego en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (9:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Frank Arana, Ernesto Leal y Enrique Bolaños en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (10:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Julio Vega, Mario Arana, Pedro Solorzano, Norman Caldera, Mauricio Herdocia, Fabiola Masís y Enrique Bolaños Abaunza. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (10:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Norman Caldera, Mauricio Herdocia y Fabiola Masís. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión con Sindicalistas. (11:55 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Sindicalistas. Durante la reunión Frank Jiménez comentó sobre su participación en un programa de TV, donde pidió la renuncia de Nicho Marengo, desenmascaró a Porras y apoyó al CAFTA. Hizo una invitación al Presidente Bolaños al acto de celebración del 1° de Mayo y a que pronuncie allí las palabras de cierre. A si mismo Felicitó al Presidente por su acto heroico de ir hacia los manifestantes. El Presidente explicó que su motivación para ir hacia los manifestantes fue por evitar el derramamiento de sangre, pues éstos pretendían romper la barrera de la policía para penetrar en la Presidencia. También informó sobre la nueva forma de entretenimiento popular para los actos masivos, combinando el grupo musical "La Nueva Compañía" con el imitador Luis Enrique Calderón. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Entrevista telefónica con Andres Oppenheimer. (12:30 p.m.) El Señor Presidente tuvo una entrevista telefónica con Andres Oppenheimer.

Almuerzo Privado. (1:00 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Julio vega, Mario Arana, Ernesto Leal, Lindolfo Monjarretz, Frank Arana, Pedro Solorzano y Enrique Bolaños Abaunza. El almuerzo se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:30 p.m.) El presidente de la República se reunió con Virgilio Gurdian, Pedro Solorzano, Nevardo Arguello, Alejandro Gonzalez y Noel Pallais. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:15 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Julio Vega, Mario Arana en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:45 p.m.) El presidente de la República se reunió con Virgilio Gurdian, Pedro Solorzano, Nevardo Arguello, Alejandro Gonzalez, Noel Pallais y Javier Sanchez. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Transportistas retoman sus unidades a la normalidad. El transporte estará circulando de manera normal a partir de este viernes, luego que las cooperativas de transportes se comprometieran a retornar sus unidades a la normalidad de sus operaciones. Así lo estipula el punto 11 de los acuerdos firmados entre el Gobierno, la Alcaldía de Managua y los Transportistas del Sector Selectivo, acuerdos en el que, además, el Gobierno se compromete a cooperar en la gestión para que estas cooperativas de Managua adquieran nuevas unidades y renovarlas por unas de combustible alternativo de Gas Licuado Propano, GLP. Tanto el Gobierno como la Alcaldía, se comprometieron, cada uno en su competencia, a crear el marco jurídico necesario que defina al Gas Licuado Propano como combustible automotriz utilizado únicamente por el sector de transporte público selectivo y colectivo. También el Gobierno se comprometió a no alterar el actual impuesto y estructura de formación de precio existente sobre el GLP como combustible de uso domestico, el que será utilizado como combustible automotriz para el sector selectivo y colectivo.

Gobierno, Alcaldía, Transportistas y Estudiantes alcanzan acuerdos ante la crisis generada por incremento del precio del combustible. Con la necesidad de encontrar una solución integral y propositiva ante la crisis generada por el incremento de los precios del combustible, el Gobierno de Nicaragua, la Alcaldía de Managua, las Cooperativas de Transporte Urbano Colectivo de esta capital y el Consejo Nacional de Universidades, firmaron una serie de acuerdos que ponen fin a los últimos acontecimientos que han traído intranquilidad a la Nación. Entre estos acuerdos suscritos este jueves, está el compromiso del Gobierno y la Alcaldía de Managua, de garantizar una compensación temporal de tres meses al Transporte Urbano Colectivo de Managua por C\$ 30 millones de córdobas. Tanto el Gobierno como la Alcaldía de Managua y las cooperativas de transporte, conformarán una mesa de trabajo para que en un período a más tardar de dos meses, se presente una propuesta integral de solución al problema del transporte colectivo de Managua. Con la firma de estos acuerdos, el CNU se comprometió a hacer un llamado a la comunidad universitaria a fin de que se normalicen las actividades académicas en cada una de sus instituciones miembros y seguir propiciando el diálogo como la mejor forma de encontrarle solución a los problemas.

Buseros recibirán subsidios. Después de dos días de reuniones, el Gobierno, los transportistas, el Consejo Nacional de Universidades (CNU) y los estudiantes firmaron los acuerdos que detienen las protestas y el paro del transporte. Los acuerdos especifican que el costo del transporte urbano colectivo es de tres córdobas por persona, pero el establecido por el Concejo municipal de Managua es de 2.50, por lo que el Gobierno de Nicaragua y la Alcaldía de Managua acordaron entregar una “compensación temporal” de 30 millones de córdobas, por tres meses. El ministro de Hacienda, Mario Arana, señaló que para garantizar la compensación enviarán de urgencia a la Asamblea Nacional una reforma presupuestaria. Esta reforma incorporará una transferencia del gobierno central para las cooperativas de transporte urbano colectivo de 20 millones de córdobas, mientras

que la Alcaldía de Managua destinará 10 millones de su transferencia municipal, para el mismo fin.

Dionisio Marengo reconoce a Presidente Bolaños. “Creo yo, y es mi obligación reconocer que el ingeniero Bolaños se puso al frente de la responsabilidad. Convocó a un grupo muy heterogéneo de personas que es un poco difícil porque el problema es sumamente complejo. Tuvo la gallardía de hacerle frente a la crisis con inteligencia, con capacidad”, dijo anoche el Alcalde de Managua, Dionisio Marengo.

Aprueban Ley de Interpelación. El parlamento nicaragüense aprobó en lo particular la Ley que Regula la Atribución Constitucional de la Asamblea Nacional de solicitar Informes, la Comparecencia e Interpelación de los Funcionarios Públicos, que deja a los ministros en manos de los diputados. De acuerdo a la ley, aprobada en lo general el 15 de abril y que la Asamblea enviará al Ejecutivo para que la veto o promulgue, el Legislativo tendrá la facultad de llamar a los ministros a rendir informes de forma obligatoria, a comparecer y hasta ser interpelados. También tendrán el derecho de suprimir a los ministros su inmunidad, para que los Juzgados conozcan sus respectivos casos. Para que la Asamblea Nacional obligue a los funcionarios públicos a rendir informes se necesitará de cinco diputados. Para exigir comparecencia se requerirá de 15 legisladores y para la interpelación, un total de 30 parlamentarios.

Gobierno, Alcaldía, Transportistas y Estudiantes alcanzan acuerdos ante la crisis generada por incremento del precio del combustible. Con la necesidad de encontrar una solución integral y propositiva ante la crisis generada por el incremento de los precios del combustible, el Gobierno de Nicaragua, la Alcaldía de Managua, las Cooperativas de Transporte Urbano Colectivo de esta capital y el Consejo Nacional de Universidades, firmaron una serie de acuerdos que ponen fin a los últimos acontecimientos que han traído intranquilidad a la Nación.

29 de Abril del 2005

Misa Privada en la Parroquia de Masaya. (7:00 a.m.)

Reunión Privada. (10:10 a.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Carlos Sequeira, Juan Carlos Pereira, Ramón Lacayo. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Lindolfo Monjarretz, Pedro Solorzano, Mignone vega, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión de Kitchen Cabinet. (11:30 a.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con el Kitchen Cabinet en el Salón Bristol I, Hotel Princesa.

Almuerzo Privado. (1:00 p.m.) El Señor Presidente almorzó con Enrique Bolaños Abaunza, Enrique Bolaños Chamorro, Lourdes Chamorro y Doña Lila en el Restaurante Los Ranchos.

Reunión Privada. (2:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Víctor Manuel Urcuyo, Mario Arana, Nevardo Arguello y Ernesto Leal. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:25 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Mario Arana y Ernesto Leal en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Manuel Gurdian en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:15 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Mignone Vega, Chale Mántica Jr. Y Lindolfo Monjarretz. La reunión se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:45 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Norman Caldera en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (5:15 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Eduardo Halleslensens en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (5:45 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Julio Vega, Ernesto Leal, Frank Arana, Enrique Bolaños Abaunza y Lindolfo Monjarretz en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (6:15 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Ernesto Leal, Julio Vega y Enrique Bolaños en el Despacho Presidencial.